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文体新闻 体育

文体人物

体坛话题

联办 争议不断
多国联办世界杯并不是新鲜事，迄今为

止国足唯一一次登上这一赛场的2002年，日

本和韩国便一同成为主办国。即将迎来扩军

的2026年世界杯，也由美国、加拿大、墨西哥

三国联办。

国际足联鼓励多国联办世界杯，主要是

为了让一些足球发展不是那么发达的地区，

感受世界第一运动的魅力，从而拓宽版图获

得更多收益。理想很丰满，现实却有些骨

感。如今回想起22年前联办世界杯的过程，

日韩双方均耿耿于怀，日本方面坚称本身是

独自申办，结果韩国暗中作梗，摘走了一半的

桃子。韩国方面则认为，当时是日本自觉单

独申办能力略微不足，才通过国际足联提出

联办方案，自己好心帮忙，还被邻国挑三拣

四，抢了决赛举办权。这么看来，首次联办，

多少有些“里外不是人”的意味。

球员对于多国联办也颇有微词，韩国队

在那届比赛中占尽主场优势，而以意大利和

德国为代表的欧洲强队，则不得不在两国间

不断来回。马尔蒂尼曾吐槽：“好不容易适应

了日本的气候和节奏，又要飞到另一个国家

重新适应，即便距离再近，多少也会有些影

响。”或许是因为类似的原因，不少当打之年

的球星在谈及美加墨世界杯时，总会说一句：

“连续的飞行以及在不同国家和环境中比赛，

想要保持状态并不容易。”两三个国家联办的

世界杯，已经是如此情况，2030年的六国联

办，赛前赛后的争议和口水，是否会影响状态

和质量，着实让人担忧。

利益 永恒主题
世界杯是国际足联为全球球迷端出的饕

餮盛宴，但在一个个精彩进球的背后，利益，

仍是国际足联工作的永恒主题。

2030年恰逢首届世界杯举办百年，最初，

国际足联曾考虑指定由乌拉圭举办这届具有

特别意义的赛事，让世界杯“回家”，然而在经

过讨论后，国际足联发现乌拉圭独自承办，能

够给各方带来的收益有限，才将目光投向不

论经济发展还是足球底蕴更加深厚的地中海

地区，且再度在讨论中提出多国联办，利益共

分的提案。在找到“接盘侠”后，国际足联又

开始通过“百年世界杯”的噱头，去为自己争

取利益，乌拉圭办不了一整届赛事，办个揭幕

战还是绰绰有余，加上向来为足球疯狂的阿

根廷和巴拉圭“主动上门”，在更改一下赛程

就能获得的利益面前，国际足联自然懂得如

何选择。至于六国联办看起来有那么一些奇

怪，球员会为此受多少罪，就都是小问题了。

从这个角度分析，沙特在申办2034年世

界杯时为何没有任何对手，国际足联为何乐

于将越来越多的大赛，放到愿意豪掷千金的

中东地区，答案也就比较明显了。至于那些

让人担忧的软硬件设置，国际足联的态度倒

是始终如一：船到桥头自然直。

本报记者 陆玮鑫

身高1.73米的河村勇辉（见上图 图 IC），

在新赛季的NBA火了。签下一份双向合同的

他，在孟菲斯灰熊队和下属的发展联盟孟菲斯

疾行队两头效力，无论替补还是首发，他的每一

次抢断、传球，每一次投篮，都会引来现场观众

的欢呼，仿佛已经是一位超级球星。23岁的他

就像《灌篮高手》里的宫城良田，要在NBA杀出

一条血路。

河村勇辉是NBA现役最矮球员。据统计，

自NBA和ABA联盟于1976年合并后，河村勇

辉是第九名身高不超过1.73米的球员。

河村勇辉出生于日本柳井市，父亲是初中

英语老师，也是乔丹的狂热粉丝。受父亲影响，

河村勇辉6岁时接触篮球，小学二年级开始代

表校队参赛，自小便是“球痴”。到六年级时，河

村勇辉便率领校队获得全国冠军。

初中毕业时，由于和周围同学的身高差距

逐渐体现出来，河村勇辉一度想放弃篮球梦，转

而成为像父亲那样的教师。正是高中教练发现

了他的才华，并鼓励他“一起朝着日本第一而努

力”，他也因此下定决心走上职业的道路。

如教练所预言的，河村勇辉被称为日本篮

坛的“第一高中生”，率领高中校队4次获得全

国大赛冠军。2022年，河村勇辉提前从东海大

学退学，入选亚运日本队大名单，并在集训后成

为日本男篮的中流砥柱。

这个夏天，他放弃了日本联赛的丰厚合同，

选择冲击NBA。在长人林立和满是“跳跳男”

的NBA中，身高只有1.73米的河村勇辉毫无优

势可言，他更擅长用头脑打球，利用跑动和节奏

变化，在场上创造助攻和出手的机会。

季前赛，灰熊逆转公牛，正是河村勇辉主导

了这场翻盘大戏。后来，他又在其他比赛中获

得了大量出场时间，他不仅像宫城良田那样，还

兼有三井寿的外线投射能力。

凭借自己的努力和随和的性格，河村勇辉

很快融入灰熊队。和日本人传统的性格不同，

河村勇辉很放得开，他曾在场上大秀舞姿，并且

邀请莫兰特共舞。能和队友们打成一片，也是

他能得到灰熊队支持的原因之一。

还记得巴黎奥运会，日本队将东道主法国

队逼到加时赛吗？当时，河村勇辉被不少球迷

称为“亚洲第一后卫”，全场独揽29分、7个篮板

和6次助攻。尤其是他灵活戏耍身高2.24米的

文班亚马，被球迷津津乐道。

在疾行队，河村勇辉成了队中核心，他选择

7号球衣，正是为了致敬宫城良田。河村勇辉

为我们提供了亚洲小个子后卫对上世界级长人

的样板。他能进入灰熊队的常规阵容，继续给

我们带来惊喜吗？ 本报记者 陶邢莹

本报讯（记者 黄永顺）国家体育总局
体育彩票管理中心近日发布合法购彩提

示。近年来，彩票事业在全国人民爱心支

持下对国家公益事业不断作出贡献，但市

场上也存在一些不良现象，甚至违反国家

法律法规、违背责任彩票理念，导致个人财

产损失、诱发购彩沉迷等风险，严重危害公

众财产安全与合法权益。

体彩中心提示购彩者，体彩实体店是

目前唯一正规合法的体彩购彩渠道，在店

内明显位置张贴彩票代销证。

按照国家有关规定，利用互联网销

售彩票须由彩票发行机构申请，经财政

部批准。体彩中心从未授权任何互联网

售彩网站、手机App、手机小程序、社交

软件等线上形式销售体彩，也从未与任

何单位或个人合作开展互联网售彩相关

业务。购彩者通过互联网购买的彩票很

可能与黑彩、私彩、赌博、诈骗等不法活

动有关，不仅可能会造成经济损失，也可

能会让购彩者自身成为违法犯罪活动的

参与者，危害公共安全利益。如购彩者

发现存在上述现象，请尽公民义务及时

向执法机关举报，或通过“95086”热线联

系体彩中心。

纸质彩票是唯一兑奖凭证，请购彩者

在选择正规合法渠道购买彩票后带走并保

管好彩票。如对所购买体育彩票的真伪存

在疑虑，请向当地体育彩票机构寻求帮助，

并保留所有与购买相关的证据，在证实所

购买的彩票为假彩票后，及时向公安机关

报案。

中国体彩是国家特许发行、依法销售

的公益彩票，购彩是寓募于乐的公益善举，

请购彩者以平和理性的心态看待购彩及中

奖，量力而行。

如在购彩过程中，发现彩票店有违法

违规情况、或违背社会责任的不良行为，欢

迎拨打“95086”热线，或向95086@lottery.

gov.cn邮箱举报投诉。

本报讯（记者 王志灵）世界羽联巡回
赛总决赛12月11日在杭州揭幕，世界排名

第一的石宇奇在小组赛中首战告捷，2比1

击败印尼名将乔纳坦。

石宇奇之前已连续三次负于乔纳坦。

此次再战，石宇奇首局进入状态较快，比分

一路领先，以21比16获胜。第二局乔纳坦

以21比17扳回。决胜局乔纳坦突然状态

全无，石宇奇以21比8轻松拿下，将两人的

交战纪录改写成9胜9负。

国羽另一名男单选手李诗沣发挥欠

佳，以14比21和19比21连丢两局，负于丹

麦选手安东森。

女单比赛中国队两战皆胜。韩悦以弱

胜强，以21比19和21比17击败日本名将

山口茜，王祉怡以21比19和21比14直落

两局，击败泰国选手布桑南。

女双比赛国羽也连胜两场。刘圣书/

谭宁历经三局苦战，最终以20比22、22比

20、21比14逆转印度组合乔莉/普莱拉。

陈清晨/贾一凡以21比11和21比17横扫

日本组合岩永铃/中西贵映。

巴黎奥运会混双冠军郑思维/黄雅琼

在奥运会后首次出现在国际赛场，他们以

17比21和20比22惜败于队友蒋振邦/魏

雅欣。

在男双比赛中，中国选手何济霆/任

翔宇以1比2不敌马来西亚选手苏伟译/

谢定峰，三局比分为21比17、18比21和

15比21。

1.  米能在
   站稳脚跟吗？

世界羽联巡回赛总决赛首日

石宇奇亮相击败乔纳坦

体彩中心发布合法购彩提示

国际足联正式官宣——

百年世界杯 横跨三大洲尽管不少在五大联赛效力
的球员不停抱怨一个赛季的比
赛密度和飞行里程已经超过身
体可承受的负荷，但国际足联
方面似乎并没有“收手”的意
思。北京时间昨夜今晨，国际
足联通过2024年特别代表大
会确认，西班牙、葡萄牙、摩洛
哥、阿根廷、乌拉圭、巴拉圭六
国获得2030年世界杯主办权，
其中阿根廷、巴拉圭、乌拉圭将
举办前三场比赛，其余赛事将
在另外三国举办。同时，国际
足联还宣布，沙特获得2034年
世界杯主办权。
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